



Solennité de la Sainte Trinité

Un, deux, trois...

Un plus deux égale trois. Trois moins deux font un.
Là doivent s'arrêter nos calculs.

La Trinité n'est pas une énigme mathématique.
La Trinité n'est pas l'équation de chiffres.
La Trinité n'est pas une invention humaine.

La Trinité vient du mot Dieu,
ce mot qui est le plus vieux du monde.
La Trinité est Une, d'où le mot « Trinité »
dérivé de « trois » et de « unité ».
Il n'y a pas trois Dieux,
mais un seul Dieu en trois Personnes :
le Père, le Fils et l'Esprit Saint.
Chacune des trois Personnes est Dieu tout entier.
Voilà pour le dogme chrétien.
Voilà ce que nous devons croire.

Mais entre ce à quoi nous devons adhérer
et la réalité concrète dans notre vie chrétienne,
cela nous amène à parler d'expérience et de rencontre.
Nous avons été baptisés

« au nom du Père, du Fils et de l'Esprit Saint »,
et quand nous prions, nous faisons le signe de la croix
en répétant cette même expression...

La Trinité s'avère en fait le *mystère intime* de la vie de Dieu.
Les concepts nébuleux, les explications humaines,
ne rendent pas compte du mystère révélé de l'Amour divin.
La Trinité se révèle comme une *Présence d'Amour*.
« Dieu a tellement aimé le monde,
qu'il a donné son Fils unique. » (Jean 3,16)
Dieu se manifeste dans la tendresse, la miséricorde et la paix.

Chaque fois que nous ressentons ces attributs du Seigneur,
nous vivons la Présence trine et une...
C'est alors que nous *rencontrons* le Seigneur...
Un sage moine écrit:
« Ce n'est pas en nous efforçant de mieux définir ce qu'est
l'amour que nous pourrions apprendre ce qu'est Dieu.
C'est quand son feu nous aura consumés
que nous saurons ce qu'est l'Amour.
L'amour vide les mains pour remplir le cœur.
L'amour vide le cœur pour mieux l'envahir.
L'amour ne peut vivre que dans la contemplation
éperdue d'une beauté qui lui enlève toute liberté
d'un possible retour sur soi. » (Y. Girard)

Non, le mot Trinité n'est pas une équation...
un, deux ou trois...

Il s'agit plutôt d'un mystère qui met en lumière
la *Présence* parentale, filiale et spirituelle
que nous sommes invités à aimer, à adorer, à contempler ! ♦

Solennité du Saint Sacrement du Corps et du Sang du Christ

Miam ! Miam !

Un jour, lors d'une célébration hebdomadaire,
une dame, quelque peu nerveuse,
s'avance pour proclamer la première lecture.

Il s'agissait du récit du livre de l'Exode :
« Lorsque la couche de rosée s'évapora,
il y avait, à la surface du désert, une fine croûte,
quelque chose de fin comme du givre, sur le sol.
Quand ils virent cela, les fils d'Israël se dirent l'un à l'autre :
« **Mann hou ?** » (ce qui veut dire : Qu'est-ce que c'est ?),
car ils ne savaient pas ce que c'était.
Moïse leur dit : « C'est le pain
que le Seigneur vous donne à manger. » (Ex 16, 14-15).
Mais au lieu de lire « **Mann hou ?** »,
notre lectrice, le plus sérieusement du monde,
a plutôt dit : « **Miam ! Miam !** »...
J'ai évidemment souri discrètement
à cette traduction bien spéciale !

« **Miam ! Miam ! Ça sent bon ! J'ai faim !** »
Les Hébreux se rassasièrent de la manne gracieusement
venue du ciel par le Seigneur qui prend soin...
« Donne-nous notre pain de ce jour » :
le pain de la table, mais aussi le pain spirituel... »
« L'homme ne vit pas seulement de pain,
mais de tout ce qui sort de la bouche du Seigneur. » (Dt 8,3)
Avons-nous envie de ce Pain eucharistique ?
« **Miam ! Miam !** »
J'ai faim, j'ai faim de Dieu !

Sommes-nous affamés par ce Pain de communion ?
Avons-nous soif de nous abreuver de la vie du Christ ?
Assemblée de frères et de sœurs, peuple de Dieu :
Heureux les invités au repas du Seigneur !
Christ se révèle Parole et se fait Pain.
Pain pour notre vie. Pain de *commune union*.
Les disciples d'Emmaüs le reconnurent particulièrement
à la fraction du pain. (Lc 24, 18-35)
« Faites ceci en mémoire de moi. » (1 Co 11,24)
Corps du Christ livré pour nous,
Sang du Christ versé pour nous :
devenons ce que vous recevons : le Corps du Christ !

Qu'est-ce que c'est ?
« **Mann hou ?** » ou « **Miam ! Miam !** »
C'est la nouvelle manne éternelle, don d'amour gratuit :
l'Eucharistie qui introduit
en Présence du Dieu trine et unique ! ♦